

Director: A. MORAN

Redactor-Jefe: F. MORA

Redacción y Administración: PLAZA PERPIÑA, n.º 8, 3.º

Administración: Tel 870 65 33 - Redacción: Tel. 870 65 34

Depósito Legal: B-7.888/77

Impreso en: DYDGRAF Industria Gráfica

EDITA: EDICIONES VALLES, S.A.

LA POLITICA EXTERIOR DE ESPAÑA

Durante los últimos días parece como si se hubieran desencadenado los acontecimientos sobre nuestra política exterior. Por si no tuviéramos bastante con el problema del Sahara, en el cual parece que están empeñados en implicarnos, por lo de antes, por lo de ahora y por lo que pueda pasar mañana, tanto los polisarios como varios países africanos, ahora ha estallado una burda campaña demagógica sobre nuestras Islas Afortunadas. Tan afortunadas que han despertado, desde hace mucho tiempo, por lo que ahora se ve, las apetencias de esos mismos países africanos a los que sin nombrarlos nos referíamos antes. La declaración de la OUA, dictaminando para las Canarias la denominación de tierra colonizada, no puede calificarse más que de demagógica y de ingerencia grave, si no fuera ridícula, en los asuntos internos de España.

Para cualquiera que conozca las Islas Canarias y sus gentes, la declaración de la OUA es puramente risible, porque si las Islas Canarias no son españolas, que nos digan los jerifaltes que componen el «staff» dictaminador de la OUA, de donde son. ¿Africanas?; vamos a ser un poco serios y no dejarnos llevar por los afanes reivindicativos hasta extremos difíciles de tomar en consideración. ¿Independientes?; tampoco parece que tal teoría cuente con muchos adeptos en el archipiélago canario, por mucho Cubillo que le de a la sinhuero desde Argelia o desde donde sea.

De momento, a la OUA debemos darle las gracias los españoles por una cosa muy positiva: su demagógica declaración no ha hecho más que unir a todos los partidos políticos, de la tendencia que sea, en cuanto a un problema que, como dijo Hassan II hace poco en su palacio imperial de Marrakech, «tiene a los españoles muy sensibilizados». ¿Es que alguien había puesto en duda que todos los partidos políticos de España por encima de todo son españoles?... Faltaría más...

Sense Moure'ns del Vallès

L'AMETLLA

...Oh, l'Ametlla!! Terra d'avellanes i de pinyons,
de cols set-setmaneres, de rabassoles i de mollerons
i de bon sant i bona vetlla!!

...Anyell de Déu i cabreta del diable,
que pastureu l'herbeta de l'Ametlla...

No volgueu que el llop disfressat us vigili,
ni que la guineu traidora us faci vetlla!!

...Anyell de Déu i cabreta del diable,
la de la moltolina flonja i confortable
i la de la llana entrefina i de focall!!

...Quin serà el fus que us destriï
i l'estantissa filosa que us fili,

la cardonassa rasposa que us pentini

i que en faci capdell i troca, amunt i avall?

...Oh, l'Ametlla!! Allà on hi tenen assentament,
ni bon «acomodo», ni mal estatge, ni allotjament,
ni les galteres, ni les febres, ni les quartanes.

Allà on hi canta el rossinyol i hi refila la mallerenga.

Allà on hi floreix el marduix, l'aufàbrega i l'orenga.

Allà on s'hi ballen sardanes i colles de ball de gitanes!!

La de les aigües espedregades i cristallines,

on els nois calcen esclops i les noies xinelines.

...Oh, l'Ametlla!! Un poble per viu-re-hi cent anys,

sense presses, no noses, ni morros, ni engavanys.

Dedicant-se al cultiu dels raves i de les clavellines

i a l'astronomia, que es una ciència que encanta!!

Fent una migdiada fins a mitja tarda,

ajocant-se a posta de sol, com les gallines,

roncant tota la nit, com una rata sarda,

i llevar-se a «les quinientas» quan ja el porc canta.

Perquè tenen una particularitat, els de l'Ametlla,

que quan tenen agafat el primer son, i ben arrencat,
res no els deixondeix ni els desvetlla.

I que el que es deixa el galliner mal tancat,

l'endemà el troba obert de bat a bat.

I que tractant-se, com es tracta, de l'Ametlla,

i tot semblant que baixin de l'hort,

n'hi poden haver alguns, que es riguin del mort,

però no n'hi ha cap, que es «fumi» del que'l vetlla.

Joan de Can Català